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議会運営委員会 

 

令和７年５月１５日（木曜日）午後３時２０分開会 

 

出席委員（８名） 

委 員 長 森 本 彰 伸 副 委 員 長 田 村 正 宏 

委 員 相 馬   剛 委 員 林   美 幸 

委 員 星 野 健 二 委 員 小 島 耕 一 

委 員 平 山   武 委 員 中 村 芳 隆 

 

欠席委員（なし） 

 

オブザーバー（２名） 

議 長 齊 藤 誠 之 副 議 長 齋 藤 寿 一 

 

説明のための出席者（８名） 

市 長 渡辺 美知太郎 副 市 長 瀧 口   晃 

副 市 長 藤 田 一 彦 総 務 部 長 増 渕   剛 

総 務 課 長 後 藤 明 美 総務課長補佐 佐 藤 吉 将 

行 政 係 長 三 宅 和 幸 主 査 洗   由 佳 

 

出席議会事務局職員 

事 務 局 長 平 井 克 巳 議 事 課 長 岩 波 ひろみ 

議事課長補佐 
兼 庶 務 係 長 

小 髙 久 美 議事調査係長 長 岡 栄 治 

主 査 黒 沢 大 輔   

 

議事日程 

  １．開 会 

  ２．挨 拶 

    ・委員長 

    ・議 長 

    ・市 長 

  ３．協議事項 
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   ⑴令和７年５月那須塩原市議会招集会議について 

    ①提出案件について 

     ○市長提出案件……………７件 

      ・補正予算案件    １件 

      ・報告案件      ６件 

    ②議案に対する質疑・討論について 

   ⑵令和７年６月定例会議以降の会派代表質問のスケジュールについて 

   ⑶委員会における議員間討議テーマの事前通告の再検討について 

   ⑷その他 

  ４．閉 会 
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開会 午後 ３時２０分 

 

◎開会の宣告 

○森本委員長 それでは、ただいまより議会運営委

員会を開会いたします。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎委員長挨拶 

○森本委員長 （挨拶。） 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎議長挨拶 

○森本委員長 続きまして、議長から御挨拶いただ

きます。齊藤議長、よろしくお願いします。 

〔発言する人あり〕 

○齊藤議長 （挨拶。） 

〔発言する人あり〕 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎市長挨拶 

○森本委員長 続きまして、市長からも御挨拶いた

だきたいと思います。よろしくお願いします。 

○渡辺市長 （挨拶。） 

○森本委員長 ありがとうございます。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎協議事項 

○森本委員長 それでは、３の協議事項に入ります。 

  令和７年５月那須塩原市議会招集会議について、

まずは１番、提出案件についてを議題といたしま

す。 

  市長提出案件について、執行部から説明をお願

いいたします。 

  総務部長。 

○増渕総務部長 令和７年５月那須塩原市議会招集

会議に提案を予定しております市長提出案件につ

きまして御説明申し上げます。 

  今回提出予定しております案件につきましては、

ただいま市長が申し上げましたとおり７件となっ

てございます。 

  各案件取扱いについて御審議くださいますよう、

よろしくお願いいたします。 

  なお、各案件の詳細につきましては、過日、議

員懇談会において説明をさせていただいておりま

すので、本日については、詳細説明は省略させて

いただきます。 

  また、付議事件の一覧表をお配りしております

ので、件名の読み上げは省略させていただきまし

て、表の番号と議案番号のみ申し上げさせていた

だきます。 

  初めに、番号１、議案第41号の令和７年度補正

予算案件１件を提出いたします。こちらの議案に

つきましては、喫緊の課題に早急に対応するため

のものでありますので、即決案件としていただき

たくお願いをいたします。 

  次に、番号２、報告第５号から番号４、報告第

７号までの専決処分の報告案件、条例の一部改正

３件を報告いたします。 

  次に、番号５、報告第８号の専決処分の報告案

件、損害賠償の額の決定１件を報告いたします。 

  最後に、番号６、報告第９号及び番号７、報告

第10号の専決処分の報告案件、損害賠償の額の決

定及び和解２件を報告いたします。 

  以上、７件の案件につきまして、本日の市議会

招集会議への提出を予定しております。よろしく

お願い申し上げまして、市長提出案件の説明とさ
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せていただきます。 

  以上です。 

○森本委員長 説明が終わりました。 

  質疑はございますか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○森本委員長 質疑はないようですので、議案の取

扱いについてお諮りいたします。 

  ただいま説明のありました議案第41号の補正予

算案件１件につきましては、即決扱いとすること

で異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○森本委員長 異議がないものと認め、そのように

取り扱います。 

  また、報告案件６件についても、先例のとおり

本日報告を受けることで御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○森本委員長 異議がないものと認め、そのように

取り扱います。 

  次に、議案に対する質疑・討論についてを議題

といたします。 

  まず、議案に対する質疑については、先例のと

おり一問一答方式により行い、時間は質疑のみ１

人15分以内とすることで異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○森本委員長 異議がないものと認め、そのように

取り扱います。 

  次に、討論についてですが、こちらも先例のと

おり１議題につき１人10分以内、賛成・反対各５

人までとしたいと思いますが、異議ございません

か。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○森本委員長 異議がないものと認め、そのように

取り扱います。 

  以上で⑴の協議事項は全て終了しました。 

  次第にはございませんが、今定例会議について、

その他として執行部から何かございますか。ない

ですか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○森本委員長 委員から何かございますか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○森本委員長 それでは、この後、議会側の案件に

入りますので、執行部におかれましてはここで退

席をお願いしたいと思います。大変お疲れさまで

した。 

  ここで暫時休憩といたします。 

 

休憩 午後 ３時２５分 

 

再開 午後 ３時２６分 

 

○森本委員長 休憩前に引き続き委員会を再開いた

します。 

  次第⑵令和７年６月定例会議以降の会派代表質

問のスケジュールについてに入ります。 

  資料がありますので、事務局から説明をお願い

いたします。 

  事務局。 

○長岡議事調査係長 それでは、資料のほうを配信

させていただきました。 

  忙しい中、ちょっと提案させていただく内容な

んですけれども、まず、一番上にございます会派

が５会派、前回、これまで５会派あったところか

ら４会派に変わるということで、６月定例会議以

降の会派代表質問のスケジュール、こちらのほう

を急ぎ協議いただきたいと思っております。 

  ２番目ですね、まず、こちら、令和６年３月に

５会派に増えたときに検討したことということで、

この真ん中辺りにちょっと太字で書いてあります。

効率的な運営をするために、５会派１日でやるよ

と。次の２番目、２番目の方の質問時間が、以前
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はお昼またぎであったということを改善するため

に、朝の時間を引き上げたよということです。会

派代表質問がある場合は、やはり中継を見ている

方が常に９時25分開会だよというふうに分かって

いただくために、この時間は変えないよというふ

うにしておりました。そして議場コンサートは一

般質問の１日目の頭でやるよというような経緯が

ありまして、それを踏まえて９時25分から５会派

をやったという経緯がございます。 

  今後のスケジュール案ということで、下御覧く

ださい。やはり、お昼をまたいでの質問というの

はなかなか難しいんだろうということで、９時25

分から、そして１年間、９時25分で進めてきたと

いうことから、中継を、やはり時間を変えてしま

うと、市民の方にも影響があるだろう、そこも変

更はしない。議場コンサートは一般質問の１日目

というようなほうを提示をさせていただきました。 

  こちらについて、会派代表者会議のほうでも御

意見をいただき、これでいいんじゃないのと御意

見いただいたものとなっております。 

  説明は以上です。 

○森本委員長 説明がありました。 

  ただいまの説明に対し、質疑はございますか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○森本委員長 よろしいですか。 

  なければ、ただいまの説明のとおりすることに

異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○森本委員長 異議がないものと認め、そのように

取り扱います。 

  次に、⑶委員会における議員間討議テーマの事

前通告の再検討についてに入ります。 

  事務局から説明をお願いいたします。 

  事務局。 

○長岡議事調査係長 それでは、こちら、令和７年

３月まで、この議員間討議テーマを事前に出しま

しょうと、事前通告しましょう、こういった運用

を試行的に行ってまいりました。 

  新しく改選後の議運で決めましょうねというお

約束だったものですから、こちらで書かせていた

だいております。 

  実績ということで、この中段御覧いただければ

と思いますけれども、なかなか１回の定例会で１

回あるかないかというようなところでございます。 

  ３番目の意見ということで、前回の議運の中で

も、あっていいんじゃないかという方もいらっし

ゃいますし、事前通告しなくても、委員会でそも

そも委員間討議したいときにできるよね、わざわ

ざ事前通告まで要らないんじゃないの、そういっ

た御意見も両方いただいたところでございます。 

  先日、会派代表者会議の皆様にもこちらのほう

を見ていただきまして、御意見としては、制度と

してこの事前通告、残すまではなくとも、例えば、

定例会議の１日目って委員会やっていますね。そ

の中で何か議員間討議するのってみんなあります

かと聞いて、あればそれを共有する、そういった

声かけの場面をつくるだけでも、制度として残す

必要ってないんじゃないのか、そういった御意見

をいただきまして、今後の運用の変更について御

協議いただきたいと思っております。 

  説明は以上です。 

○森本委員長 説明が終わりました。 

  ただいまの説明に対し、質疑はございますか。

御意見でも。ないですか。代表者会議ではそうい

う話だったということですけれども。 

〔発言する人なし〕 

○森本委員長 なければ、ただいまの説明のとおり

とすることに異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○森本委員長 これ、そうすると、委員会、常任委



－6－ 

員会のときに、その場面をつくるということ。 

○長岡議事調査係長 そうですね、委員会の６月定

例会議初日に、６月議会の……。 

○森本委員長 何か討論、事前にみんなで共有した

いことがある場合には共有するという場面を一応

つくる。 

○長岡議事調査係長 つくると。 

○森本委員長 分かりました。 

○長岡議事調査係長 ３常任委員会でつくると。 

○森本委員長 それでは、そのように取り扱います。 

  次に、次第⑷その他に入ります。 

  委員から何かございますか。 

〔発言する人なし〕 

○森本委員長 事務局、何かございますか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎閉会の宣告 

○森本委員長 それでは、以上で議会運営委員会を

閉会いたします。 

  大変お疲れさまでした。 

 

閉会 午後 ３時３１分 

 


